

14 DE FEBRERO, 2014



PRIMERAS PLANAS



SALPICA ORDEÑA A CAJA Y CASINOS



PRESIDENCIA LLEVA A CORTE LEY TELECOM



LOS PINOS SE SUBE AL RING EN EL LITIGIO ENTRE MVS Y TELEVISIA



PRESIDENCIA PRESENTA CONTROVERSA POR IFT



LOS PINOS SALE EN DEFENSA DEL IFETEL



LAS AUTODEFENSAS TIENEN 20 CÁRCELES CLANDESTINAS



LLEVAREMOS RESULTADOS DE REFORMAS A LOS HOGARES



A LA CORTE, LITIGIO DE LAS TELEVISORAS



EJECUTIVO BUSCA *BLINDAR* AL IFETEL



100 PERIODISTAS... ¡ASESINADOS!



MADURO SE TAMBALEA: "HAY UN *COMPLÓ*"



DIVIDE A PRIÍSTAS LA ELECCIÓN DE CONSEJEROS ELECTORALES



PERREDISMO CIERRA FILAS CON PEÑA NIETO



¡TOQUE Y ROL!



PLANTEAN LEGALIZAR *MOTA*, SIN CONSENSO



INICIATIVA SOBRE MARIHUANA, CON ERRORES: GAVIÑO



LA DIMISIÓN DEL PRIMER MINISTRO SUME A ITALIA EN LA INESTABILIDAD

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

La UAQ, con déficit de \$150 millones

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) opera con un déficit de aproximadamente 150 millones de pesos por falta de fondos federales y estatales, lo cual le impide cubrir la nómina, por lo que busca alternativas de autofinanciamiento y gestiona un aumento de presupuesto. Al rendir su segundo informe de labores, el Rector de la casa de estudios, Gilberto Herrera Ruiz, destacó que el subsidio es insuficiente, pese a lo cual trabaja con la comunidad universitaria para mejorar los indicadores de calidad educativa. **(La Jornada, p. 32)**

Torneo Académico

El torneo intercolegial 2014 se llevó a cabo en Arteaga, Coahuila. La sede fue la Ciudad Universitaria de la Universidad Autónoma de Coahuila, donde se realizaron las competencias de matemáticas, poesía, oratoria y ciencias entre otras áreas. La justa académica, inaugurada por el Secretario de Educación de Coahuila, José María Fraustro, contó con la participación de unos 3 mil alumnos de la red de colegios Semper Altius de todo el país y El Salvador. **(Milenio, p. 8)**

SEP

Guillermo Tovar de Teresa, un "virtuoso de la memoria": Chuayffet

Se realizó un homenaje a Guillermo Tovar y de Teresa, a quien le importaba el pasado, sus ciudad y la gente. El homenaje al pensador, que se transformó en una evocación a la generosidad del amigo, en la que el Titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, habló de la importancia de una obra que, a través de la crónica, el artículo o la conversación, "nos legó un sentido de pertenencia y una búsqueda verdadera por una identidad abierta al tiempo". "Su tarea fue crear panoramas vitales. Guillermo fue un virtuosos de la memoria y del saber; ante tal enseñanza nuestra responsabilidad moral es la de recordar la mejor de sus cruzadas y admirar en ellas el espíritu que lo anima" La gran lección de Tovar y de Teresa, dijo el Titular de la SEP, fue valorar nuestro pasado sin rencores, con lo que encontró la vía para desarrollar la libertad a plenitud. Antes del evento el funcionario federal y el Presidente del CONACULTA, Rafael Tovar y de Teresa-hermano del homenajeado-, hicieron un breve recorrido por una muestra de publicaciones y documentos donados por la familia del Historiador, que pasarán a formar parte de la Biblioteca Nacional del INAH. El homenaje a Tovar convocó al Secretario de Educación, Emilio Chuayffet, y a amigos, entre los cuales se encontraban, Enrique Krauze, Carlos Slim, Juan Ramón de la Fuente, María Teresa Franco, y sus hermanos Isabel y Rafael. **(Milenio, p. 36-Cultura)**

Comparecerá Chuayffet ante Senado

El Senado de la República, citó a comparecer al Titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, a fin de que explique y fundamente la decisión de suspender la Prueba ENLACE. El Presidente de la Comisión de Educación, Juan Carlos Romero Hicks (PAN), manifestó que no se justifica la decisión, ya que si hubo fallas, éstas deben analizarse y corregirse. En conferencia de prensa, Romero Hicks anunció que será el próximo 26 de febrero cuando el Secretario de Educación comparezca ante el Senado, después el 12 de marzo asistirá a la Comisión de Educación, la Junta del INEE. **(La Jornada, p. 38)**

Muy pocos mexicanos pobres escapan a su destino, dice análisis de PISA 2012

En México, sólo 3.6 % de los estudiantes más pobres que concluyen la educación básica se ubican en los niveles más altos de desempeño académico, es decir, "son muy pocos los que logran escapar de su destino por condición socioeconómica", advirtieron Manuel Gil Antón y Roberto Rodríguez, especialistas del sector educativo. **(La Jornada, p. 14)**

Premiará la SEP a escuelas que logren mayor autonomía

A fin de fortalecer la autogestión escolar, la Secretaría de Educación Pública (SEP) impulsará "acciones de compensación focalizada" en planteles, localidades y regiones donde se concentre el rezago en enseñanza, pero también aplicará un sistema de incentivos para aquellos con mayores niveles de autonomía. El proyecto de acuerdo secretarial para la formulación de programas de Gestión Escolar, sometido a revisión de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (COFEMER), señala que los planteles deberán elaborar una ruta de mejora, con "metas verificables" del aprendizaje de sus alumnos, así como mecanismos para transparentar los recursos que se destinen para infraestructura y material educativo. **(La Jornada, p. 15)**

Focalizan ayuda en Michoacán

Bajo la premisa de que la violencia no se combate con más violencia y lo importante es prevenir, el Gobierno de la República presentó en Morelia, Michoacán, el "Plan Michoacán, Juntos lo Vamos a Lograr". El programa se implementará en cuatro municipios de esta entidad: Morelia, Apatzingán, Uruapan y Lázaro Cárdenas, y busca prevenir la violencia con acciones sociales que permitan lograr la cohesión comunitaria y la reconstrucción del tejido social en el estado. **(Reforma, p. 7)**

Centros CONACYT desarrollarán tics para mejorar calidad de la educación

El Megaproyecto en tecnologías de la información también incluye una plataforma E-gobierno, para eficientar trámites y desarrollar un "Facebook" de seguridad ciudadana. En el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018 del Gobierno federal se menciona decenas de veces el concepto de Tecnologías de la Información y Comunicación (tics) en diferentes acciones, entre éstas su aplicación para fines educativos y seguridad. **(La Crónica, p. 20)**

La Razón se lleva 13 premios mundiales por su excelencia en diseño de noticias

La *Society For News Design* concedió ayer sus galardones anuales; este periódico es premiado por quinto año consecutivo. Este jueves la *Society For News Design* (SND), la organización de diseño editorial más importante del mundo, dio a conocer a los ganadores de su certamen número 35, en el que *La Razón* obtuvo 13 premios de excelencia. Por quinto año consecutivo, el diario se mantuvo entre las publicaciones mexicanas más premiadas por la organización, gracias al alto nivel de diseño que procura en sus páginas. En esta edición, compitió contra trabajos de más de 10 mil publicaciones de todo el mundo. Entre los trabajos destacados de este año está la infografía sobre los 200 años de la Catedral Metropolitana, realizada por Erick Zepeda. Daniel Martínez, Alfredo Peralta, Diego Quiroz, Paola Ceja y Jesús Díaz. "Fue un proceso de tres meses, valió la pena", destacó Zepeda, coordinador de dicho departamento. Los diseños a propósito de la 85 edición de los premios Oscar; de la llegada del nuevo Pontífice, Francisco; de los errores en los libros de la SEP y de la venta de cartas de famosos fueron realizados por la diseñadora Elizabeth Cuevas. **(La Razón, PP, 20 y 21)**

CONACYT busca reforma el SNI

Con la finalidad de permitir un mayor reconocimiento a los investigadores que están involucrados con las actividades de innovación tecnológica y generación de patentes, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) está convocando a la comunidad académica para revisar el reglamento del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). "El SNI se caracteriza porque es un sistema de evaluación de pares, no es el CONACYT el que impone lo que tenemos que discutir. En próximos meses propondremos una autoevaluación y discusión", aseguró en entrevista Enrique Cabrero Mendoza, Director General del CONACYT. **(El Economista, p. 43)**

Niega la COMIPEMS insuficiencia de solicitudes para ingresar a bachillerato

El Vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (COMIPEMS), Javier Olmedo Badillo, aseguró que hay material suficiente para la inscripción de todos los aspirantes a ingresar al bachillerato, que este 28 o 29 de junio deberán presentar el examen para ser asignados a alguna de sus opciones académicas. En entrevista, luego de que padres de familia de escuelas particulares denunciaron que hay insuficiencia de solicitudes de registro para el proceso de elección, el funcionario detalló que para este año se imprimieron 340 mil ejemplares tanto del instructivo como de las hojas de solicitud y de datos para los candidatos al ingreso al bachillerato, de los cuales se prevé una demanda de 320 mil. **(La Jornada, p. 14)**

Fallan 5 de 10 en matemáticas

El Programa para la Evaluación Internacional de Estudiantes (PISA) indica que el 55% de los alumnos mexicanos carece las destrezas matemáticas o cuenta con apenas las mínimas. Esto lo dijo el especialista en educación, Miguel Gil Antón, debe llevar a revisar el sistema educativo mexicano que después de atender nueve años a estos estudiantes no logra que desarrollen estas destrezas. Ayer el académico del Colegio de México participó en la mesa de análisis el Informe México en PISA donde se expuso que en 13 entidades del país tuvieron un avance significativo. **(Metro, p. 3)**

Antidoping anual a estudiantes de bachillerato, propone priísta

A fin de combatir las adicciones y los trastornos alimenticios, la Senadora priísta, Cristina Díaz Salazar, propuso que los jóvenes de 17 a 24 años que pretendan ingresar a un nivel de estudio Medio Superior entreguen anualmente un estudio completo de *antidoping* completo y una biometría general. Lo anterior con el propósito de que si alguno de los alumnos presenta algún tipo de trastorno o adicción sea canalizado al área de salud correspondiente. **(La Prensa, p.19)**

Buscan senadores regresar a las aulas

La tercera generación de senadores que cursarán la maestría en Derecho, que imparte la UNAM, está conformada por 17 legisladores del PRI, PAN, PRD y PVEM, que ya presentaron su examen de admisión y están a la espera de un resultado. **(El Universal, p. 4)**

CONAFE explota a los albañiles

"A los ingenieros del Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE) les urge terminar escuelas. Por eso tienen trabajando a albañiles y trabajadores de obra jornadas extenuantes de hasta más de 12 horas, y no aceptan inasistencias por cuestiones de salud". Lo anterior, a dicho de algunos trabajadores, ha motivado la salida de algunos albañiles encargados de la construcción de escuelas. Existe al menos un caso documentado de un trabajador que fue cesado de su cargo de ayudante de albañilería -por el que recibía mil 200 pesos a la semana, sin prestaciones,

trabajando seis días a la semana- por sufrir un accidente del que no se ha podido recuperar. **(Reporte Índigo, p. 22 y 27)**

ESTADOS

Sólo 4 de 10 jóvenes usan anticonceptivos

La Secretaría de Educación del Gobierno del Estado de México ha detectado, hasta el momento, mil 700 casos de adolescentes embarazadas que cursan, en su mayoría, el nivel de Educación Media Superior, informó el Titular de la dependencia, Raymundo Martínez Carbajal. En entrevista, el funcionario dijo que en casi todos los casos se trata de jovencitas que radican en el Valle de México, aunque también en el Valle de Toluca se han presentado casos, aunque en menor proporción. Martínez Carbajal detalló que las estudiantes embarazadas fueron captadas por la Secretaría del Gobierno Estatal para apoyarlas con becas, pues el propósito es que no dejen la escuela. De acuerdo a los resultados de la última Encuesta Nacional de Nutrición, en la entidad mexiquense casi 30% de las adolescentes ya tienen vida sexual activa, y aunque 99% conocen los métodos anticonceptivos en sus distintas modalidades, sólo cuatro de cada 10 los utilizan con regularidad. **(El Universal, p. 7-Metrópolis)**

Realizarán estudios por casos de abuso sexual

Ante los casos de violaciones y abusos sexuales que se han denunciado y registrado en escuelas de diferentes municipios de Toluca, Estado de México, cometidos presuntamente por profesores, el Secretario de Educación del estado, Raymundo Martínez Carbajal, indicó que iniciarán un estudio relacionado con el comportamiento de dicho fenómeno en las escuelas mexiquenses. Indicó que este tipo de casos son aislados. **(Excélsior, p. 24)**

JFOR entrega materiales educativos a escuelas del CONAFE

Fortalecer los espacios educativos para brindar una mejor oportunidad de educación a niñas, niños y jóvenes de estado, es una prioridad para el Mandatario estatal Francisco Olvera, en la comunidad de Santiago Tlacoyapa de Pachuca, Hidalgo, acompañado de Carolina Viggiano Austria, Directora General del Consejo Nacional del Fomento Educativo (CONAFE). **(UnomásUno, p. 25)**

Retoman horarios habituales

El Coordinador de Unidad de Servicios para la Educación Básica en Querétaro (USEBEQ), Jaime Escobedo Rodríguez, señaló que hoy concluye el horario de invierno para el turno matutino por lo que retoman horarios normales. **(Rumbo de México, p. 9)**

Ciclo de conferencias "escuelas y ambientes de aprendizaje en el futuro"

Con el compromiso de elevar la calidad y cobertura de la educación, el Secretario de Educación Pública en Hidalgo, Joel Guerrero Juárez, inauguró el ciclo de conferencias titulado "Escuelas y ambiente de aprendizaje en el futuro", el cual durará hasta junio. Ante más de mil 200 funcionarios entre directores de escuelas de Educación Básica, supervisores, jefes de sector y directores de planteles de Educación Media Superior, el responsable de la política educativa, exhortó a todo los encargados de la educación en el estado a replantear los métodos de enseñanza-aprendizaje a partir de las condiciones geográficas y sociales de la comunidad escolar. **(UnomásUno, p. 9)**

SNTE /CNTE

Informarán a senado acuerdos con CNTE

El Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, acudirá al Senado de la República a explicar a los legisladores los términos de la negociación con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y la forma en que la dependencia ha actuado ante los problemas laborales y políticos generados por la nueva Ley del Servicio Profesional Docente. Desde finales del año pasado, los integrantes de la Comisión de Educación del Senado solicitaron hablar con el Titular de Gobernación ante las versiones de que el Gobierno federal había firmado un acuerdo con los integrantes de la CNTE que, en los hechos, anulaba la reforma constitucional y legal en materia educativa. **(Excélsior, p. 8)**

CNTE buscará nuevas rutas contra la reforma

La CNTE iniciará este viernes los trabajos de su Tercer Congreso Extraordinario, en el que buscará trazar una nueva ruta para su movilización contra la Reforma Educativa. Sus representantes reconocieron que el movimiento está desgastado; sin embargo, señalaron que después de su reunión en Oaxaca fortalecerán su lucha. **(Milenio, p. 7)**

Darán 132 mdp a los comercios

La Secretaría de Desarrollo Económico del Distrito Federal (SEDECO) emitió la convocatoria pública para que comercios puedan acceder a los apoyos del Programa de Reactivación Económica del Centro Histórico, que tendrá un fondo total de 132 millones de pesos. El programa establece montos que van entre 300 mil pesos y dos millones de pesos para los locatarios que fueron afectados por el campamento y las manifestaciones realizadas por la CNTE en el Zócalo de la Ciudad de México y el Monumento a la Revolución, a partir de agosto y hasta diciembre de 2013. La convocatoria establece que los solicitantes deberán desarrollar una actividad comercial o de servicios dentro de los polígonos mencionados; presentar algún tipo de afectación entre el periodo señalado, y no ser beneficiario de otro programa federal o local por el mismo concepto. **(Excélsior, p. 1 y 7 Comunidad)**

Gordillo busca que la corte resuelva su caso

La defensa de Elba Esther Gordillo se desistió del amparo que promovió contra el proceso penal que se le inició por delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita, pues busca que la Corte resuelva y atraiga su caso. Ante la Subprocuradora Jurídica y de Asuntos Internacionales de la PGR, Mariana Martínez Benítez y otros funcionarios federales, el abogado Marco Antonio del Toro interpuso un recurso de desistimiento del juicio de garantías, en el Quinto Tribunal Colegiado en materia Penal del Distrito Federal. Mencionó que dicho delito se refiere, a mover, transportar, enajenar o depositar recursos y bienes que provengan de un diverso ilícito, pero en el caso que la PGR emprendió contra Elba Esther, no se les ha informado cuál es el diverso delito. **(Reforma, p. 16)**

SNTE reconsidera proceso de selección de profesores

El secretario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), sección 17 en el Valle de Toluca, en el Estado de México, Gustavo Michua y Michua, dio a conocer que está en manos de la justicia el profesor federalizado Francisco López Díaz, quien salió en libertad, tras cuatro días de estar detenido, por su presunta responsabilidad en actos libidinosos cometidos contra tres de sus alumnos del jardín de niños "Rosa Cerón Ortega". **(UnomásUno, p. 32)**

INFORMACIÓN GENERAL

Destaca "Time" las reformas de Peña

La revista "Time" dedica la portada de su edición internacional del 24 de febrero al Presidente Enrique Peña Nieto, a quien le atribuye dotes de "salvador del país". La edición recuerda que hace cinco años la violencia del narcotráfico había explotado, la economía mexicana se tambaleaba y un informe del Pentágono comparó a México con Pakistán, diciendo que ambos estaban en riesgo de un colapso "rápido y repentino". En su edición *online*, Time presenta el texto elaborado por Michael Crowley con el título "El equipo para salvar México". La revista destaca la labor del Presidente por haber alcanzado la aprobación del más ambicioso paquete de reformas sociales, políticas y económicas, así como el interés de otros países para invertir en México. **(El Universal, PP y 6)**

"Mejorará calidad de vida de familias"

El Presidente Enrique Peña Nieto advirtió que las reformas estructurales aprobadas en su administración no son metas en sí mismas, sino instrumentos para elevar la calidad de vida de los mexicanos. Al participar en la 22 Reunión Plenaria de Consejeros de Banamex, anunció que el próximo miércoles enviará al Congreso de la Unión la iniciativa de legislación secundaria a la Reforma de Competencia Económica. El Mandatario dijo que el país ya ha dado los primeros pasos para modernizar su economía y ahora sigue llevando los resultados de las reformas a los hogares. **(El Universal, p. 6)**

PRD con Peña "para que a México le vaya mejor"

El Presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, y los Gobernadores de Guerrero, Ángel Aguirre; de Morelos, Graco Ramírez; de Oaxaca, Gabino Cué, y de Tabasco, Arturo Núñez, así como el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, acordaron mantener la unidad entre las administraciones lideradas por la izquierda, pero manteniendo la relación "institucional, de respeto y de diálogo constructivo con el Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto, para que al país le vaya mejor". Acordaron también unificar esfuerzos en torno a los programas con acento social, y celebrar reuniones mensuales a efecto de analizar no sólo asuntos de carácter local, sino también nacional. **(Milenio, p. 4 y 5)**

Presidencia lleva a Corte Ley TELECOM

La Presidencia de la República anunció que promoverá una controversia constitucional contra la decisión de un Juez del Distrito Federal en el sentido de que el Instituto Federal de Telecomunicaciones carece de competencia para resolver sobre la retransmisión gratuita de contenidos de televisión abierta por medio de empresas de cable. El Presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Gabriel Contreras, confió en que la Controversia Constitucional que interpuso el Ejecutivo ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para resolver sobre la retransmisión gratuita de contenidos de televisión abierta vía las empresas de TV de paga, tenga carácter de atención prioritaria. **(El Universal, Ocho Columnas)**

Salpica ordeña a caja y casinos

La PGR busca desenredar una maraña que involucra el robo de combustible, la venta ilegal en gasolineras establecidas y el lavado de dinero a través de una caja popular, varios casinos y un equipo de fútbol de primera división. Las empresas involucradas son Caja Libertad Servicios Financieros, los casinos Big Bola y el equipo Gallos Blancos de Querétaro. Según el acta circunstanciada UEIORPIFAM/74/2013 de la SEIDO, actualmente en proceso, los indiciados serían los hermanos Francisco Javier y Óscar Rodríguez Borgio, propietarios de las casas de apuestas y de la caja

popular. La indagatoria involucra también a Martín Díaz Álvarez, actual Presidente del consejo de administración de Caja Libertad y accionista de Oceanografía, empresa propietaria del equipo de futbol. **(Reforma, Ocho Columnas y 6)**

INTERNACIONAL

Se adiestró en México a subversivos: Venezuela

El Ministerio del Interior de Venezuela aseguró que opositores al Gobierno se reunieron en México en 2010 con líderes estudiantiles y de extrema derecha de su país para adiestrarlos en desestabilización violenta, dentro de un plan llamado "fiesta mexicana". La dependencia señaló a Gustavo Tovar, de la ONG Humano y Libre, como organizador de la reunión. Fuentes consultadas en Venezuela informaron que Tovar tiene las nacionalidades mexicana y venezolana, está exiliado en México y apoya las demandas opositoras. México rechazó emitir algún comentario sobre el tema. Una marcha opositora realizada el miércoles dejó tres muertos. **(El Universal, PP y 11, Milenio, PP y 33)**

Una tormenta "monstruo" atrapa a 100 millones en EU

Las previsiones de una tormenta monstruo se cumplieron ayer en tres cuartas partes de Estados Unidos, con 22 estados afectados por la nieve, obligando a un nuevo cierre del Gobierno y la cancelación de más de 6 mil vuelos. Más de 100 millones de personas resultaron afectadas por un fenómeno que obligó a cientos de miles a permanecer acuarteladas en sus casas. La tormenta invernal *Pax*, que arrancó desde la tarde del miércoles en los estados de Texas y Carolina del Norte avanzó ayer como un muro de hielo y nieve que sepultó, entre otras ciudades, las calles de Boston, Nueva York, Atlanta, Charlotte, Pennsylvania y Washington. El cierre de escuelas y universidades, junto con la cancelación de las actividades del Presidente Barack Obama y del Congreso revelaron el alcance de afectaciones que causó el temporal, al que se atribuyen, además, al menos 13 muertes. **(El Universal, p. 26)**

Protestan cientos en Río

Cientos de manifestantes protestaron ayer en las calles de Río de Janeiro contra un incremento de 10 centavos a las tarifas de autobús. Algunas avenidas en el centro de Río de Janeiro, que será sede de los Juegos Olímpicos de 2016, fueron bloqueadas anoche mientras los manifestantes exigían cancelar el aumento de precio, así como efectuar más inversiones en educación y atención médica. Brasileños frustrados con servicios públicos deplorables a pesar de una carga fiscal enorme lanzaron en junio protestas masivas con el Gobierno en todo el país, su enojo también se ha visto azuzado por los miles de millones de dólares que están gastando para la realización del Mundial de Futbol este año y de los Juegos Olímpicos de Río, dentro de dos años. **(El Universal, p. 27)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	ESTADOS	32

La UAQ, con déficit de \$150 millones

Mariana Chávez
Corresponsal

Querétaro, Qro. La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) opera con un déficit de aproximadamente 150 millones de pesos por falta de fondos federales y estatales, lo cual le impide cubrir la nómina, por lo que busca alternativas de autofinanciamiento y gestiona un aumento de presupuesto. Al rendir su segundo informe de labores, el rector de la casa de estudios, Gilberto Herrera Ruiz, destacó que el subsidio es insuficiente, pese a lo cual trabaja con la comunidad universitaria para mejorar los indicadores de calidad educativa. De acuerdo con el informe, en 2013 la UAQ obtuvo mil 429 millones de pesos de recursos tanto federales como estatales; sin embargo, el costo de la nómina ascendió a mil 578 millones de pesos, lo que implica un déficit cercano a 150 millones de pesos.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	POLÍTICA	8

Con pies y cabeza

• Universidad de Coahuila

Torneo académico

El torneo intercolegial 2014 se llevó a cabo en Arteaga, Coahuila. La sede fue la Ciudad Universitaria de la Universidad Autónoma de Coahuila, donde se realizaron las competencias de matemáticas, poesía, oratoria y ciencias entre otras áreas.

La justa académica, inaugurada por el secretario de Educación de Coahuila, José María Fraustro, contó con la participación de unos 3 mil alumnos de la red de colegios Semper Altius de todo el país y de El Salvador.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	CULTURA	36

Guillermo Tovar de Teresa, un “virtuoso de la memoria”: Chuayffet

“Historiador solitario, sin títulos, que recobró por sí solo la grandeza del México que deslumbró a Humboldt”, dijo Enrique Krauze.

Jesús Alejo Santiago

A Guillermo Tovar de Teresa (1956-2013) le importaba mucho el pasado, el de una ciudad y el de su gente; a quienes asistieron anoche al Museo Nacional de Antropología (MNA) les preocupaba evocar a un personaje que marcó una manera de entender la historia de México, donde lo más importante es siempre pensar en lo otro, en los otros, como reflejo de lo que sucedía en nuestro presente.

Fue un homenaje al pensador, que se transformó en una evocación a la generosidad del amigo, en la que el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, habló de la importancia de una obra que, a través de la crónica, el artículo o la conversación. “nos legó un sentido de pertenencia y una búsqueda verdadera por una identidad abierta al tiempo”.

“Su tarea no fue ni la de indagar datos ni la de generar supuestos, sino la de crear panoramas vitales. Guillermo fue un virtuoso de la memoria y del saber; ante tal enseñanza nuestra responsabilidad moral es la de recordar la mejor de sus cruzadas y admirar en ellas el espíritu que lo anima.”

La gran lección de Tovar de Teresa, dijo el titular de la SEP, fue valorar nuestro pasado sin rencores, con lo que encontró la vía para desarrollar la libertad a plenitud.

Antes de la ceremonia el funcionario federal y el presidente del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, Rafael Tovar y de Teresa —además hermano del homenajeado—, hicieron un breve recorrido por una muestra de publicaciones y documentos que pasarán a formar parte de la Biblioteca Nacional del Instituto Nacional de Antropología e Historia, donados por la familia del historiador.

En el acto —celebrado en el auditorio Jaime Torres Bodet del MNA— estuvieron presentes Carlos Slim, Juan Ramón de la Fuente y Enrique Krauze, por mencionar solo a algunos de los asistentes. Allí, el director de la revista Letras Libres aseguró que Guillermo Tovar fue un personaje admirado por muchos, aunque a su trayectoria intelectual le faltó el reconocimiento, que necesitaba “no por inseguridad, sino por un elemental sentido de justicia: su obra singular, llena de hallazgos y frescura, de sensibilidad e inteligencia, lo merecían”.

“Historiador solitario, sin títulos, que recobró por sí solo la grandeza del México que deslumbró a Humboldt”, señaló Krauze luego de hacer un recorrido por la infancia de Guillermo, “un niño prodigioso, un memorioso genial”, en quien la familia, sobre todo la relación con su abuelo, le permitió encontrar en el pasado instrumentos para su curiosidad.

Antes, Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la UNAM, reconoció que el cronista vivió intensamente la cultura mexicana, porque la escribió, la interpretó, la difundió y, sobre todo, la defendió; en una especie de conversación imaginaria con el homenajeado, recordó que siempre fue precoz y, quizás, “por eso te fuiste precozmente”, aunque algunos de sus libros “seguirán siendo la memoria viva de parte de nuestra historia”.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	CULTURA	36

“Dejas un legado sustentado en cuatro sólidas columnas: alcurnia de sangre, erudición histórica, espíritu crítico y libertad intelectual.”

Ante un auditorio lleno, Carlos Slim evocó las tres décadas de amistad que sostuvo con Tovar de Teresa, el interés por rescatar el Centro Histórico de la Ciudad de México del abandono en que se encontraba y, en especial, que gracias a su interés surgió el Museo Soumaya.

“Conocedor excepcional de la historia de la Colonia, de su enorme y rica arquitectura y arte; un defensor activo del patrimonio cultural nacional, y desde muy temprana edad, cronista de la Ciudad de México.”

Una noche para ir más allá del estudioso y defensor del patrimonio: una oportunidad para conocer, por ejemplo, que cuando tenía 12 años de edad, se convirtió en asesor del presidente Gustavo Díaz Ordaz en materia de arte virreinal.

Y nunca fue a la universidad, como lo recordó su hermano, Rafael Tovar y de Teresa, aunque conocía de memoria no solo a autores fundamentales del siglo XIX, sino la historia del patrimonio nacional.

ANUNCIAN PREMIO

-Cuando Rafael Tovar y de Teresa tomó el micrófono para hablar de su hermano Guillermo, resultó difícil hacer a un lado la etiqueta filial: se llevaban solo dos años. El presidente del Conaculta es mayor, por lo que no podía ser más que fraternal el recorrido por la vida de un hombre que nunca apostó por los cargos públicos, sino por el amor a la historia de México y a la de una urbe como la capital del país.

Como hermano, en representación de la familia —sus hermanos Isabel, Lorenza, Gabriela, Josefina, Fernando—, dio a conocer que se donaría a la Biblioteca Nacional de Antropología e Historia varios miles de manuscritos y documentos históricos, entre los que se encuentran un incunable o primeras ediciones de sor Juana, que Guillermo Tovar de Teresa recopiló a lo largo de su vida, para conformar un fondo bibliográfico con su nombre.

Pero también un premio, impulsado por los hermanos, que reconozca cada dos años la trayectoria de un mexicano en su lucha por la preservación de nuestro patrimonio: “Aportaremos a título familiar 500 mil pesos, más la contribución institucional, privada y de los amigos que decidan sumarse”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	SOCIEDAD Y JUSTICIA	38

Le piden explicar la suspensión de la prueba Enlace

Comparecerá Chuayffet ante el Senado

Víctor Ballinas y Andrea Becerril

El Senado citó a comparecer al titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, a fin de que explique y fundamente la decisión de suspender la prueba Enlace. El presidente de la Comisión de Educación, el panista Juan Carlos Romero Hicks, dijo que no se justifica esa decisión, ya que si hubo fallas en todo caso deben analizarse éstas y corregirse, y no cancelar el instrumento de evaluación del magisterio.

Romero Hicks, en conferencia, informó que el próximo 26 de febrero por la tarde Chuayffet comparecerá en el Senado. Después, el 12 de marzo asistirá a la comisión la junta directiva del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación.

El también senador panista Víctor Hermosillo dijo que el problema no es la prueba sino su aplicación y la falta de supervisión.

Por otra parte, mediante un punto de acuerdo el PAN pidió que la SEP y la junta de gobierno del INEE informen sobre los motivos técnicos y pedagógicos que justificaron la suspensión de dicha prueba.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	POLÍTICA	14

Cabe preguntar si las escuelas han dejado de contener la desigualdad, señalan expertos

Muy pocos mexicanos pobres escapan a su destino, dicen en análisis de PISA 2012

Según la prueba de la OCDE, un porcentaje elevado está en los niveles más bajos de desempeño

Laura Poy Solano

En México, sólo 3.6 por ciento de los estudiantes más pobres que concluyen la educación básica se ubican en los niveles más altos de desempeño académico, es decir, “son muy pocos los que logran escapar de su destino por condición socioeconómica”, advirtieron Manuel Gil Antón y Roberto Rodríguez, especialistas del sector educativo.

Asimismo, señalaron, se estima que la mitad de cada generación de jóvenes que alcanzan los 15 años no tienen las capacidades cognitivas necesarias para insertarse en la vida productiva, ya sea porque abandonaron la escuela o porque no adquirieron los aprendizajes mínimos.

Al participar en el análisis de los resultados del Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes 2012 (PISA, por sus siglas en inglés, elaborada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en México, hecho por el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), advirtieron que ante los resultados nacionales, con mejoras en aprendizajes de matemáticas, pero con un porcentaje elevado de alumnos en los niveles más bajos de desempeño, “cabe preguntarnos si acaso no se ha llegado al tope de mejora en los estados o si las escuelas han dejado de ser un factor para contener la desigualdad” formativa.

“Si abandonas la escuela no aprendes, pero si permaneces en ella aprender es un volado estadístico”, afirmó Gil Antón, quien comparó los resultados de Aguascalientes, una de las entidades con mejor puntaje, con los de Tabasco, que se ubica entre las más rezagadas, y concluyó que las “diferencias y mejorías no son tan grandes”.

Al respecto, Sylvia Schmelkes, presidenta de la junta directiva del INEE, quien encabezó el acto, reconoció que es preocupante que un porcentaje tan reducido de alumnos pobres logre buenos desempeños académicos, porque “lo que se busca con una reforma educativa es generar condiciones de equidad”. Señaló que “no tiene fundamento” establecer una nueva meta de mejora con un puntaje, como ocurrió en el sexenio pasado, donde se buscó alcanzar 430 puntos de promedio en matemáticas.

María Antonieta Díaz, directora de proyectos internacionales y especiales del INEE, destacó que de acuerdo con los resultados dados a conocer en diciembre pasado, cuando presentaron el citado informe, México concentra sólo 4 por ciento de los alumnos con los más altos niveles de aprendizaje en matemáticas, frente a 55 por ciento que se ubica en los desempeños más bajos, mientras el promedio de los países miembros de la OCDE es de 31 y 23 por ciento, respectivamente.

Recordó que las entidades con mejores resultados en el aprendizaje de matemáticas fueron Aguascalientes, Nuevo León, Querétaro y Chihuahua, que agrupan a 8 por ciento de sus jóvenes con los niveles más alto, mientras Tabasco, Chiapas y Guerrero tienen 70 por ciento de sus alumnos en los rangos más bajos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	POLÍTICA	14

Sobre la petición de legisladores panistas a la Secretaría de Educación Pública y al INEE de que expliquen por qué se suspendió en 2014 la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace), Schmelkes informó que el instituto está preparando la respuesta, porque la decisión de cancelar la prueba la toma la SEP cuando ya no es posible que alguien más retome su construcción, que tarda cuando menos un año”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	POLÍTICA	15

Aplicará plan de incentivos en zonas con más rezago en enseñanza

Premiará la SEP a escuelas que logren mayor autonomía

Exige metas verificables de aprendizaje y claridad en manejo de recursos

Laura Poy Solano

A fin de fortalecer la autogestión escolar, la Secretaría de Educación Pública (SEP) impulsará “acciones de compensación focalizada” en planteles, localidades y regiones donde se concentre el rezago en enseñanza, pero también aplicará un sistema de incentivos para aquellos con mayores niveles de autonomía.

El proyecto de acuerdo secretarial para la formulación de programas de Gestión Escolar, sometido a revisión de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), señala que los planteles deberán elaborar una ruta de mejora, con “metas verificables” del aprendizaje de sus alumnos, así como mecanismos para transparentar los recursos que se destinen para infraestructura y material educativo.

La dependencia federal buscará aplicar sistemas de administración eficaces, a fin de aligerar la carga de los planteles en la materia, aunque advierte que se deberá garantizar una supervisión fortalecida, la cual “se concentre en vigilar y asegurar la calidad del servicio educativo”, pues entre sus atribuciones estará la de mantener “permanentemente informadas” a las autoridades del ramo sobre los avances en el aprendizaje de sus alumnos.

En el documento, que aún deberá ser publicado en el Diario Oficial de la Federación para que entre en vigor, se señala que entre las acciones centrales para impulsar la autonomía de la gestión escolar en planteles de nivel básico se incluye la aplicación de programas y acciones autorizados por las secretarías de locales y las autoridades municipales, las cuales deberán evitar que la escuela “sea el sitio de descarga de iniciativas públicas, sociales y privadas que la distraigan y desvíen del cumplimiento de los objetivos y metas educativas”.

Además, destaca, deberán impulsarse las competencias de lectura, escritura y matemáticas, la aplicación de la llamada normalidad mínima escolar, así como el abatimiento del rezago y abandono educativo, entre otras acciones prioritarias.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	NACIONAL	8

INEE carece de recursos para nuevo ENLACE

➤ La consejera presidenta del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), Sylvia Schmelkes, aclaró que el instituto no cuenta con el presupuesto para aplicar la prueba que sustituirá a ENLACE, porque la ley sólo los obliga a establecer los lineamientos y diseño de la nueva prueba.

Además, informó que la próxima semana entregarán al Senado un reporte detallado sobre las razones por las cuales la prueba que se aplicó durante ocho años “no tenía condiciones para continuar”.

Luego de presidir la mesa pública de análisis de estudio México en PISA 2012, la presidenta del INEE señaló que legalmente no tienen facultades para aplicar una prueba censal en todo el país, porque no tienen dinero para ello, y cuando una evaluación tiene consecuencias individuales le corresponde a la SEP aplicarla.

Explicó que la próxima semana llevarán al Senado el informe sobre la prueba ENLACE a la Comisión de Educación, que preside el senador Juan Carlos Romero Hicks.

—LILIAN HERNÁNDEZ



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	NACIONAL	7

Arranca plan de desarrollo social

Focalizan ayuda en Michoacán

Inician estrategia en Morelia, Uruapan, Lázaro Cárdenas y Apatzingán

DIANA BAPTISTA

El plan de desarrollo social en Michoacán arrancó ayer en cuatro municipios del Estado.

Las secretarías de Gobernación, Desarrollo Social (Sedesol), y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) presentaron una estrategia de 10 pasos que comenzará en Lázaro Cárdenas, Apatzingán, Morelia y Uruapan.

El titular de la subsecretaría de Prevención y Participación Ciudadana, Roberto Campa, detalló que uno de los primeros pasos será la realización de recorridos territoriales y la búsqueda de consensos con gobiernos locales para definir los polígonos donde intervendrán.

Con una inversión de 250 millones de pesos en programas de prevención social, ex-

puso, el esquema se focalizará en los territorios con mayor incidencia delictiva, así como en los grupos vulnerables de la sociedad, incluidos mujeres, jóvenes, huérfanos y migrantes.

“Vamos a construir un traje a la medida para cada uno de estos municipios a partir de ese diagnóstico y a partir de las necesidades. Cada una de las dependencias del Gobierno federal habrá de atender la problemática puntual”, dijo.

Campa explicó que también se instalarán comités comunitarios de la Cruzada Nacional contra el Hambre y talleres de planeación por municipio, los cuales ayudarán a identificar las necesidades de cada zona.

Javier Guerra, subsecretario de Desarrollo Comunitario y Participación Social de la Sedesol, indicó que la dependencia tiene identificados 36 municipios donde invertirán 5 mil millones de pesos en programas sociales y 465 millones de pesos para la instalación de 400 comedores comunitarios.

Por su parte, Alejandro Nieto, subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Sedatu, anunció la inversión de 350 millones de pesos mediante los programas Hábitat y Rescate de Espacios Públicos para construir centros comunitarios, espacios públicos e infraestructura urbana.

También se contemplan un plan maestro por zona de intervención; planes operativos anuales; coordinación operativa local y la instalación de una red de cooperación de instituciones educativas y ONG.

El Comisionado federal para Michoacán, Alfredo Castillo, estará a la cabeza del plan de intervención conjunta.

Inversión millonaria

Recursos por dependencia que serán destinados a Michoacán como parte del plan de intervención.

\$250

millones de Gobernación para prevención social.

\$350

millones de Sedatu para los programas Hábitat y Rescate de Espacios Públicos.

\$5,000

millones de Sedesol para programas de inversión y cobertura.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	ACADEMIA	20

Centros Conacyt desarrollarán tics para mejorar calidad de la educación

Isaac Torres Cruz

En el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018 del gobierno federal se menciona decenas de veces el concepto de tecnologías de la información y comunicación (tics) en diferentes acciones, entre éstas su aplicación para fines educativos y seguridad. Con base en ello, diversos Centros Públicos de Investigación del Conacyt han diseñado tres ejes dentro de su Megaproyecto Diseño, desarrollo y aplicación de tics, encabezado por el Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica (IPICYT) y por el Fondo de Información y Documentación para la Industria (Infotec).

Ésta es una de las siete iniciativas que ha emprendido el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) a través de sus centros de investigación, todas ellas permeadas por el PND. Este Megaproyecto ha sido dividido en tics para el Sistema Educativo, Gobernabilidad y Análisis de Información en sistemas de alerta temprana y cada uno estará dividido en tres etapas (una por año): prototipos, programas piloto y funcionamiento del sistema aprobado.

En el tema educativo, el equipo multidisciplinario de investigadores identificó las capacidades de sus centros para apoyar en la generación de modelos, contenidos y plataformas digitales, mencionó en entrevista David Ríos Jara, director del IPICYT. “Mejorar la calidad educativa es un tema clave para el país”.

COORDINACIÓN CON LA SEP. Este año, el IPICYT, Cicese, Cidesi, Ciesas, CIO, Colsan, Centro Geo e Infotec desarrollarán materiales educativos para crear laboratorios digitales que evaluarán y retroalimentan las experiencias de aprendizaje con estudiantes y docentes. En su tercer año, el proyecto realizará una plataforma con carácter interdisciplinario para ponerlo en práctica en planteles educativos.

De acuerdo con Cynthia Lezama, investigadora del IPICYT y responsable de este módulo, han tenido acercamientos con la Secretaría de Educación Pública para la creación de los laboratorios digitales que acerquen la ciencia y el trabajo de los investigadores con los estudiantes y profesores. “Además, la planeación está vinculada con programas como Mi Compu-mx y el de inclusión de tabletas en las aulas que iniciará como pilotos en algunos estados”.

El diseño de la plataforma multiusos, explicó Ríos Jara, está pensada para dispositivos móviles o fijos, e integrará los contenidos desarrollados para la consulta de estudiantes, profesores y padres de familia.

De acuerdo con Lezama Canizalez, durante la planeación del proyecto se contempló el mantenimiento y actualización de la plataforma acordes a los programas educativos y las nuevas disposiciones de la SEP. De esta forma, los especialistas evitarán que el proyecto termine como el de Enciclomedia, además de que será una plataforma que permitirá la retroalimentación de los estudiantes, que podrán interactuar con los investigadores contactados.

En la etapa piloto del programa se contemplarán contenidos en matemáticas, español e historia, focalizados en los grados 5° y 6° de primaria y 3° de secundaria. El objetivo es que pueda ser aplicado en otros grados a nivel nacional.

GOBERNABILIDAD Y ALERTAS. Por otra parte, el eje de Gobernabilidad, donde participarán 15 centros de investigación, considerará dos acciones principales: el E-gobierno y una red social de seguridad. El primero tendrá como

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	ACADEMIA	20

objetivo facilitar al usuario y público la realización de trámites y documentación en oficinas de diferentes niveles de gobierno, mediante una plataforma digital que ahorrare tiempos y costos.

El otro proyecto, señaló David Ríos, es diseñar una especie de Facebook de seguridad, con información alimentada por la ciudadanía, filtrada y analizada en tiempo real para apoyar toma de decisiones en materia de seguridad, Además estará conectado con sistemas policiacos.

“Si generamos plataformas similares a redes ya conocidas, además de poderla procesar de manera adecuada por las autoridades, también serán de fácil manejo para los usuarios, quienes generarán una red de vigilancia ciudadana de delitos”.

Finalmente, el módulo sobre Análisis de información en sistemas de alerta temprana, que conjuntará a 12 centros Conacyt y otras 5 instituciones, coordinado por José Antonio de la Peña, director del Cimat, desarrollará una plataforma para fortalecer las capacidades de anticipación, monitoreo y reacción ante posibles amenazas naturales.

“El sistema integrará información generada por diferentes dependencias que tengan que ver con la atención de desastres naturales y permitan tomar decisiones a tiempo y reduzca los daños ocasionados por alguna emergencia”.

De acuerdo con el director del IPICyT, el futuro de este megaproyecto —al igual que de los otros seis— será afinar las propuestas y buscar fuentes de financiamiento, que aún no están definidas.

“Los responsables de los proyectos debemos gestionar con instancias públicas o privadas la consecución de recursos. Nosotros, por ejemplo, estamos en contacto con la SEP, que sería el destinatario natural de nuestra primera iniciativa; en tanto que Sergio Carrera, director de Infotec, gestiona el de Gobernabilidad con otras instancias federales”.

Para finalizar la charla, David Ríos agregó que este tipo de iniciativas encabezadas por Conacyt son muy importantes porque, por primera vez, aglutinan las capacidades de una serie de centros de investigación dentro y fuera del sistema del Consejo. “Y lo hacemos alrededor de proyectos que tienen un claro impacto para ser exitosos en diferentes aspectos de la vida del país”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	PP	21 Y 22

La Razón gana 13 premios mundiales de diseño

Pamela Aguilar

La society for news design da a conocer a los ganadores de su certamen anual; este diario, por quinto año, entre los más galardonados del país.

Este jueves la Society for News Desing (SND), la organización de diseño editorial más importante del mundo, dio a conocer a los ganadores de su certamen número 35, en el que La Razón obtuvo 13 premios de excelencia.

Por quinto año consecutivo, el diario se mantuvo entre las publicaciones mexicanas más premiadas por la organización, gracias al alto nivel de diseño que procura en sus páginas. En esta edición, compitió contra trabajos de más de 10 mil publicaciones de todo el mundo.

El coordinador de Arte y Diseño, Juan Carlos Ramírez, afirmó que los premios son resultado del esfuerzo y dedicación del equipo editorial del diario, conformado por diseñadores, editores, infografistas, retocadores y reporteros. Enfatizó que estos esfuerzos no tendrían lugar sin la visión de Pablo Hiriart, quien ha impulsado que el diario sea un ejemplo de periodismo visual de calidad desde su primer número.

Entre los trabajos destacados de este año está la infografía sobre los 200 años de la Catedral Metropolitana, realizada por Erick Zepeda, Daniel Martínez, Alfredo Peralta, Diego Quiroz, Paola Ceja y Jesús Díaz. “Fue un proceso de tres meses, valió la pena”, destacó Zepeda, coordinador de dicho departamento.

Los diseños a propósito de la 85 edición de los premios Oscar; de la llegada del nuevo Pontífice, Francisco; de los errores en los libros de la SEP y de la venta de cartas de famosos fueron realizados por la diseñadora Elizabeth Cuevas.

“La prioridad es buscar soluciones gráficas que sean originales, pero sobretodo informativas, porque ese es el principal objetivo del diseño periodístico”, indicó.

La SND también premió los trabajos de Miguel Ulloa —El valor de un hombre detrás de la armadura, La Fantasía que originó el mito prehispánico, Es un pájaro..., Pedro y Ricardo abrieron las puertas de la F1 a México—, quien destacó el trabajo en equipo para comunicar la información de la mejor forma. Igualmente ganaron la portada de Paola Ceja de la indígena que dio a luz en el pasto en Oaxaca y la infografía de Juan Carlos Ramírez sobre el Apartheid.

“Este el premio al gran equipo que trabaja como uno sólo no únicamente en las páginas ganadoras, sino en todas”, comentó Antonio Ortega, editor de la sección Deportes de este diario, responsable de dos de los 13 reconocimientos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	1	43

95% de avance presenta el Programa Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación, el cual deberá quedar avalado legalmente en abril.

4 artículos del Reglamento del SNI fueron reformados recientemente y se adicionó el artículo 93, aplicable a los investigadores de una Cátedra Conacyt.

PROPONDRÁ UNA AUTOEVALUACIÓN

Conacyt busca reformar el SNI

Elizabeth Jaimes Ruiz
EL ECONOMISTA

CON LA finalidad de permitir un mayor reconocimiento a los investigadores que están involucrados con las actividades de innovación tecnológica y generación de patentes, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) está convocando a la comunidad académica para revisar el reglamento del Sistema Nacional de Investigadores (SNI).

“El SNI se caracteriza porque es un sistema de evaluación de pares, no es el Conacyt el que impone lo que tenemos que discutir. En próximos meses propondremos una autoevaluación y discusión”, aseguró en entrevista Enrique Cabrero Mendoza, director general del Conacyt.

“La ciencia, la tecnología y la innovación no sólo es un tema académico; también es del sector productivo y empresarial”.

Sobre este mismo tema, el funcionario destacó que dentro del Programa Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación (Pecti) se está planteando incrementar el número de investigadores miembros del SNI, “son sólo escenarios, porque es la demanda la que se expresa”.

Sobre el Pecti, adelantó: “Ya estamos en 95% de avance del documento, que tendrá que quedar avalado legalmente en abril; ha sido un documento que ha tomado tiempo porque ha implicado una consulta amplia a la comunidad científica, a las instituciones de educación superior, a la comunidad de empresarios, porque como sabemos la ciencia, la tecnología y la innovación no sólo son temas del ámbito académico, sino también del sector productivo y empresarial”.

La participación que han tenido, destacó, ha sido muy nutrida, lo

que les ha permitido entender hacia dónde podrá avanzar el país en los próximos cinco años. “Lo más importante del Pecti es que define las áreas prioritarias para el país, no podemos permitir que la inversión de ciencia y tecnología se diluya, tenemos que concentrarla en las áreas de prioridad que estamos visualizando con la participación de las comunidades”.

Aunque la lista de áreas prioritarias es larga, mencionó que destacan la investigación en salud, principalmente en atención a la diabetes y obesidad; a biotecnología agrícola y farmacéutica; energías renovables o alternativas; cambio climático y prevención de desastres”.

También se priorizarán las ingenierías de la alta manufactura, “porque somos un país manufacturero (...), pero ya es necesario pasar a otra etapa, donde esa capacidad para producir también se traduzca en la capacidad de generar ideas e innovación en estos sectores”.

Agregó que en el 2015, con la creación de un grupo importante de centros y otras nuevas convocatorias se puede incentivar más la inversión del sector privado.

elizabeth.ruiz@economista.mx



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	POLÍTICA	14

Algunas escuelas privadas no las reparten: Olmedo Badillo

Niega la Comipems insuficiencia de solicitudes para ingresar a bachillerato

Laura Poy Solano

El vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), Javier Olmedo Badillo, aseguró que hay material suficiente para la inscripción de todos los aspirantes a ingresar al bachillerato, que este 28 o 29 de junio deberán presentar el examen para ser asignados a alguna de sus opciones académicas.

En entrevista, luego de que padres de familia de escuelas particulares denunciaran a La Jornada que hay insuficiencia de solicitudes de registro para el proceso de elección, el funcionario detalló que para este año se imprimieron 340 mil ejemplares tanto del instructivo como de las hojas de solicitud y de datos para los candidatos al ingreso al bachillerato, de los cuales se prevé una demanda de 320 mil.

En años pasados, reconoció, “hemos detectado que en muchas escuelas privadas no reparten los materiales, en particular cuando tienen la opción de ofrecer el bachillerato”. Sin embargo, insistió en que ningún aspirante se quedará sin material para poder participar en el concurso de selección.

Informó que los padres y alumnos pueden acudir a su inspección de zona, instancia desde la cual se realiza el proceso de distribución de dichos materiales, o acudir a los módulos de orientación de la Comipems. Otra alternativa, dijo, es imprimir la solicitud de registro y la hoja de datos desde la página electrónica de la comisión, la cual “debe llevar la firma del director”.

Olmedo Badilla recordó que el proceso de preinscripción por Internet concluye hoy.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	1	3

REALIZAN INFORME PISA

Fallan 5 de 10 en matemáticas

Preocupa pobre desempeño de niños de 15 años evaluados por el programa

MIRTHA HERNÁNDEZ

EL PROGRAMA para la Evaluación Internacional de Estudiantes (PISA por sus siglas en inglés) indica que el 55 por ciento de los alumnos mexicanos carece de las destrezas matemáticas o cuenta apenas con las mínimas.

Esto, dijo el especialista en educación, Manuel Gil Antón, debe llevar a revisar el sistema educativo mexicano que después de atender por nueve años a estos estudiantes no logra que desarrollen estas destrezas.

“Lo que PISA indica es que hemos mejorado, pero es muy preocupante que más de la mitad de los muchachos que están en escuela no tengan matemáticas elementales.

“Eso es con los que se quedan, porque muchos otros ya abandonaron la escuela”, dijo.

Ayer el académico del Colegio de México participó en la mesa de análisis el Informe México en PISA 2012 donde se expuso que 13 entidades del País tuvieron un avance significativo de 2003 a 2012.

En esta prueba que mide lo

En esta prueba que mide lo que los estudiantes son capaces de hacer con los conocimientos que tienen al concluir la educación básica, 23 por ciento se ubicó debajo del nivel I y 32 por ciento en el nivel I, es decir que sólo saben realizar tareas muy sencillas.

En la Ciudad de México, 3 de cada 10 jóvenes se ubicaron en el nivel 2 de desempeño, es decir que pueden usar algoritmos, fórmulas o procedimientos elementales, interpretar y reconocer situaciones de contexto que sólo requieren inferencias directas.

El desempeño de los alumnos capitalinos es similar al de estudiantes de Chile o Tailandia.

De acuerdo con la OCDE, los objetivos específicos de PISA son: Orientar las políticas educativas, al entrelazar los resultados de los alumnos en las pruebas cognitivas con su contexto socio-económico y cultural, además de considerar sus actitudes y disposiciones, y al establecer rasgos comunes y diferentes en los sistemas educativos, los centros escolares y los alumnos.

Para muchos expertos, PISA es herramienta de crítica y oportunidad de reflexión para mejorar los sistemas educativos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	1	3

Arman paro activo en CCH Sur

MAESTROS DEL Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) plantel Sur iniciaron ayer un paro activo en rechazo al plan para incorporar a jóvenes académicos a la UNAM.

Los profesores sellaron la dirección y la oficina donde checan sus asistencias, pero permitieron que las actividades académicas se desarrollaran con normalidad.

Los maestros inconformes también anunciaron que el próximo miércoles 19 marcharán, junto con docentes de otras escuelas y facultades, del Parque de la Bombilla a la Rectoría, para rechazar el subprograma de incorporación de jóvenes académicos por el cual la Universidad contratará 225

profesores e investigadores menores de 39 años en caso de ser mujeres y de 37 años, en caso de ser hombres.

Los profesores indicaron que el próximo lunes realizarán una asamblea con representantes de otros planteles de la UNAM, en donde definirán la fecha de un paro total en contra del programa.

La incorporación de jóvenes académicos forma parte de un plan para renovar la planta docente de la UNAM. De hecho, las 225 contrataciones de maestros e investigadores son para suplir al mismo número de académicos que se apegaron a un programa de retiro voluntario.

MIRTHA HERNÁNDEZ



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	1	19

Antidoping anual a estudiantes de bachillerato, propone priísta

Genoveva Ortiz

A fin de combatir las adicciones y los trastornos alimenticios, la senadora priísta Cristina Díaz Salazar, propuso que los jóvenes de 17 a 24 años que pretendan ingresar a un nivel de estudio medio superior o superior entreguen anualmente un estudio de antidoping completo y una biometría hemática general.

Lo anterior, con el propósito de que si alguno de los alumnos presenta algún tipo de trastorno o adicción sea canalizado a un área de salud correspondiente.

Es por ello que la iniciativa pretende establecer programas escolares de prevención y protección a jóvenes con trastornos alimenticios o de adicciones a través de mecanismo de rehabilitación.

Se trata de evitar problemas de nutrición o consumo de energizantes en jóvenes de entre 17 y 24 años de edad, señaló la senadora Cristina Díaz Salazar, quien pro-

puso una reforma para que las autoridades educativas desarrollen programas escolares de prevención y protección a trastornos alimenticios o adicciones.

La legisladora por Nuevo León expuso que los jóvenes de las edades referidas que pretendan ingresar a un nivel de educación media superior o superior, deberán entregar anualmente un estudio de antidoping y una biometría hemática para que si presentan índices positivos sean canalizados al área de salud correspondiente.

Así también se deberán construir mecanismos de reacondicionamiento físicos de los mismos para que en cooperación con la Conade, el alumno pueda llegar a alcanzar una oportuna rehabilitación por medio del deporte.

La reforma persigue atender la grave problemática que se tiene en el país con respecto al consumo indebido de drogas o por la falta de apoyo y desconocimiento que tiene este importante núcleo de población respecto a la anemia, obesidad o trastornos alimenticios.

Conforme a cifras de la Encuesta Nacional de Adicciones de 2012, 35 por ciento de la población adolescente de entre 12 y 19 años de edad presenta sobrepeso u obesidad, destacó al fundamentar su propuesta.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	NACIÓN	4



Entre los aspirantes a la maestría también hay 40 servidores públicos del Senado, como secretarios técnicos de la Mesa Directiva, asesores, personal administrativo y secretarios particulares de los senadores

Buscan 17 senadores regresar a las aulas

Alberto Morales

alberto.morales@eluniversal.com.mx

La tercera generación de senadores que cursarán la maestría en Derecho, que imparte la UNAM, está conformada por 17 legisladores del PRI, PAN, PRD y PVEM, que ya presentaron su examen de admisión y están a la espera de su resultado.

Entre los legisladores del PAN

destacan Javier Lozano Alarcón, Javier Corral Jurado, Laura Rojas y Adriana Dávila, entre otros. Por parte del PRI los senadores Ismael Hernández Deras, Arely Gómez González, Manuel Cavazos Lerma, Marcela Guerra, Ana Lilia Herrera, entre otros.

Por el PRD, sólo el senador Zoe Robledo, y del PVEM María Elena Barrera Tapia hicieron su examen para ingresar a la maestría que imparte la UNAM con el objetivo de profesionalizar su trabajo parlamentario.

Robledo comentó que pagó mil 500 pesos para poder presentar su examen a la maestría, "lo que no significa que uno va a estar adentro y en cuanto tengamos el resultado nos dirán el costo del semestre".

El senador por Chiapas es politólogo por el Instituto Tecnológico Autónomo de México y dijo que decidió entrar a la maestría porque es importante fortalecer sus capacidades en materia jurídica, planteamientos legislativos y cómo construir leyes de mayor calidad.

Aseguró que como representante popular "madrugará" para que los cursos y tareas de la maestría no interfieran con los tiempos de su labor legislativa.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	1	22 Y 27

#explotaciónLaboral

Conafe explota a los albañiles

El organismo federal encargado de construir escuelas hace trabajar jornadas de 12 horas a sus empleados de la construcción.

POR ÁNGEL PLASCENCIA

@angel_pc

A los ingenieros del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) les urge terminar escuelas. Por eso tienen trabajando a albañiles y trabajadores de obra jornadas extenuantes de hasta más de 12 horas, y no aceptan inasistencias por cuestiones de salud.

Lo anterior, a dicho de algunos trabajadores, ha motivado la salida de algunos albañiles encargados de la construcción de escuelas.

Existe al menos un caso documentado de un trabajador que fue cesado de su cargo de ayudante de albañilería -por el que recibía mil 200 pesos a la semana, sin prestaciones, trabajando seis días a la semana- por sufrir un accidente del que no se ha podido recuperar.

El caso de Gilberto Rodríguez Guerrero, ayudante de la obra lesionado durante su jornada de "ocho de la mañana a nueve de la noche", es uno en-

El despido injustificado de Gilberto Rodríguez, extrabajador accidentado, devela prácticas patronales abusivas

tre varios que develan las deplorables condiciones en que trabajan los empleados de la dependencia gubernamental.

A dicho del propio empleado del Conafe, la dependencia gubernamental no les daba prestaciones básicas estipuladas en la Ley, pues antes del accidente ni siquiera contaba con seguro social.

"El (martes) 16 de diciembre, yo trabajaba en una escuela que estaban haciendo en una colonia que se llama Las Arboledas yendo al Colorado para Las Palmas, el patrón nos traía a la carrera porque le urgía terminar la obra, y en eso pues en un descuido que hubo arriba en el techo se abrió la viga de fierro y me fui para aba-

jo con todo y todo.

"Y me caí y me golpee, y al otro día me corrió el ingeniero (Jorge Joya) de la obra.

"Yo le dije a Juan Vadillo, el maestro de la obra, le dije que le avisara al ingeniero que me había accidentado y que viniera a ver en qué me podía echar la mano porque pues no podía moverme y luego se presentó el ingeniero y dijo que le valía, que eso no le importaba a él", relató en entrevista telefónica con Reporte Indigo, Rodríguez Guerrero.

El empleado presentó una demanda laboral contra quien fuera su patrón por negarse a ayudarlo y cesarlo de su puesto. Aunque menciona que su jefe directo es el ingeniero



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	1	22 Y 27

Jorge Joya, quien no se ha presentado a los dos citatorios que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social le ha hecho. Uno el 10 y otro el 15 de enero.

A la fecha el albañil, padre de familia de cinco hijos, se queja de no tener "ni un peso", ni siquiera para trasladarse a Tomatlán donde tiene que presentar un oficio en el juzgado que lleva su caso.

"Ahorita ando malísimo de una rodilla derecha que me está causando muchos problemas y pues no puedo hacer nada, y ahorita pues yo tengo cinco hijos que mantener aquí y pues me tuve que venir a Vallarta, aquí está el centro de salud, para que me estén atendiendo, pues gratis más bien.

"El hombro izquierdo pues me quedó mal porque me trueno a cada rato y me llega sí un dolor, en la rodilla siento el dolor desde el 16 de diciembre el dolor, cuando se me enfría el hueso y se me olvida, siento un tronido".

Enfermo y amenazado

En diversas ocasiones luego del accidente Rodríguez Guerrero externó a quien fuera su patrón que necesitaba ayuda, pues estaba en plena recuperación.

En el centro médico que lo atendieron le dijeron que aunque logró hacerse un par de radiografías, necesita hacerse en total cuatro, así como otro tipo de estudios, pues a la fecha el dolor persiste y renguea al caminar.

Pero ante las constantes solicitudes de apoyo que el ayudante de la obra del Gobierno Federal realizaba, el encargado de la Conafe en dicha región contestaba con molestia:

"Es una persona grosera, es un grosero el amigo (Jorge Joya) (...) Me dijo 'mira yo ten-

go más palancas que en lo que tú quieras encontrar por ahí, a mí me hacen los mandados todos, ya sabes, y hazle como tú quieras pero no me vuelvas a molestar porque entonces sí te va a pesar a ti, porque me estás causando muchos problemas", indicó en entrevista Rodríguez Guerrero.

Aunque su jefe directo es Joya, refiere que ha hablado con el coordinador de la Región 13 de Conafe, David López Solórzano, pero sigue sin recibir respuesta.

Gilberto relató que recibió una actitud similar del coordinador de Infraestructura, Agripino Guzmán. Se intentó contactar a Guzmán para conocer su versión del caso, pero en las oficinas de la delegación de Conafe referían que estaba ocupado y después regresaría la llamada. Se le buscó en tres días distintos, pero al cierre de esta edición no se puso en contacto con el reportero.

"Él dice que ya se arregló con ellos (los del Seguro Social), y quedó de llevarle los papeles (...) los papeles que acreditan que estamos nosotros registrados. Dice que él tiene un papel donde consta que nosotros tenemos Seguro Social. Ahora dice que yo era voluntario de ahí, de ahí de la escuela, que como padre de familia -yo tenía dos hijos en la escuela- que yo era voluntario, que yo no recibía ni un salario, eso le dijo a los del Seguro.

"Y Conafe dice que no tengo porqué quejarme, que me están tratando como un rey, que me están dando mi dinero cada semana y que me están dando despensas, medicamentos, todo, que no tengo porqué quejarme, que me van a demandar a mí ahora por

este asunto. Cuando yo lo he recibido, desde el 16 de diciembre, ni un peso partido por la mitad he recibido de ellos.

"Ahorita en este momento no tengo nada: ni un peso tengo (...) tengo un niño de cuatro meses, necesito comprarle leche, pañales, todo eso. Y pues yo ahorita no puedo", señaló con preocupación el extrabajador de 45 años. ©

El ex empleado presentó una demanda laboral contra quien fuera su patrón por negarse a ayudarlo y cesarlo de su puesto

En un descuido que hubo en el techo se abrió la triga y me fui para abajo con todo y todo (...) Y me caí y me golpeé, y al otro día me cortó el ingeniero (Jorge Joya) de la obra"

Gilberto Rodríguez
ex empleado lesionado



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	NACIÓN	8

Sólo 4 de 10 jóvenes usan anticonceptivos

Ma. Teresa Montaña / Corresponsal

TOLUCA, Méx.— La Secretaría de Educación del gobierno del Estado de México ha detectado, hasta el momento, mil 700 casos de adolescentes embarazadas que cursan, en su mayoría, el nivel de educación media superior, informó el titular de la dependencia, Raymundo Martínez Carbajal.

En entrevista, el funcionario dijo que en casi todos los casos se trata de jovencitas que radican en el Valle de México, aunque también en el Valle de Toluca se han presentado casos, aunque en menor proporción.

Martínez Carbajal detalló que las estudiantes embarazadas fueron captadas por la secretaría del gobierno estatal para apoyarlas con becas, pues el propósito es que no dejen la escuela.

De acuerdo a los resultados de la última Encuesta Nacional de Nutrición, en la entidad mexiquense casi 30% de las adolescentes ya tienen vida sexual activa, y aunque 99% conocen los métodos anticonceptivos en sus distintas modalidades, sólo cuatro de cada 10 los utilizan con regularidad.

El estudio mencionado también arrojó que de las poco más de 3 millones de adolescentes menores de 19 años que viven en la entidad, 692 mil 243 señalaron que ya tienen relaciones sexuales.

Sexualidad riesgosa

Autoridades de salud como Víctor Torres, de la dirección de Epidemiología del Instituto de Salud de la entidad (ISEM), refieren que lo preocupante de esta problemática es que 99% de las adolescentes encuestadas con vida sexual activa mencionaron conocer los métodos anticonceptivos en sus diversas modalidades, pastillas, parches, inyecciones, métodos para hombres y para mujeres, el problema es que no los usan.

El número de adolescentes que refirió tener relaciones sexuales sin protección de ningún tipo fue de 228 mil 440.

Cabe destacar que durante el 2012, en la entidad mexiquense se atendieron un total 40 mil 507 partos en menores de 19 años, y de las cuales 32 mil 569 fueron en el sector público y el resto en el sector privado.

Al respecto, el secretario de educación aseguró que entre la población estudiantil la problemática de las estudiantes embarazadas se ha estabilizado y no hay tendencias de que se incremente, no obstante estudios internacionales indican que México se ha posicionado en los primeros lugares a nivel continental en embarazos entre adolescentes.

Regalan condones

Mientras tanto, este jueves la secretaria de salud inicio actividades en el centro de la capital para distribuir, gratis, 10 mil condones, principalmente entre estudiantes de nivel medio superior y superior.

Promotoras de la salud que acudieron a una feria de servicios con motivo del Día Internacional del Condón, refirieron que el problema de los preservativos que se compran los jóvenes en general “es que no los usan o no los saben usar”, por lo cual los embarazos no deseados entre adolescentes crecen “como epidemia”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	NACIONAL	24

Realizarán estudio por casos de abuso sexual

➤ TOLUCA.— Ante los casos de violaciones y abusos sexuales que se han registrado y denunciado en escuelas de diferentes municipios de la entidad, cometidos presuntamente por profesores, el secretario de Educación estatal, Raymundo Martínez Carbajal, indicó que iniciarán un estudio relacionado con el comportamiento de dicho fenómeno en las escuelas mexiquenses.

“Estamos trabajando con la instrucción del gobernador, en un estudio relacionado con el comportamiento de este fenómeno, a través de la Contraloría y en coordinación con los líderes sindicales, para poder encontrar la forma que nos permita quizá un esquema de comunicación más ágil, de concientización, de algún tipo de situación de esta naturaleza para evitar que se presenten estos casos”, comentó.

Indicó que este tipo de casos son aislados y minimizó el tema, al referir

que este tipo de hechos, en donde se denuncia agravio en contra de estudiantes por parte de profesores, como las violaciones, no son exclusivos de la entidad mexiquense.

“Son aislados, insisto; sin embargo, son muy reprochables, y a todos nos pone muy inquietos este tipo de casos, porque no debería suceder... Los maestros son gente en la que confiamos todos y que de repente alguien se salga del cuadro realmente nos deja muy, muy preocupados.”

El último caso denunciado en la entidad es el de un profesor de un kínder, ubicado en el municipio de Tenango del Valle, al que padres de familia acusan de abusar sexualmente de al menos a cinco menores.

“Yo creo que esto evidentemente debe ser una situación de carácter general, no creo que sea sólo en el Estado de México.”

— DALILA RAMÍREZ

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	1	25

JFOR entrega materiales educativos a escuelas CONAFE

Fortalecer los espacios educativos para brindar una mejor oportunidad de educación a niñas, niños y jóvenes del estado, es una prioridad para el mandatario estatal José Francisco Olvera Ruiz; muestra de ello es la entrega que realizó de auxiliares didácticos y mobiliario escolar para diferentes regiones del estado, en la comunidad de Santiago Tlapacoya de Pachuca, acompañado de Alma Carolina Viggiano Austria, directora general del Consejo Nacional del Fomento Educativo (CONAFE).

Siendo sede la Telesecundaria 192, y ante alumnas, alumnos, maestras, maestros, madres y padres de familia; el gobernador del estado Francisco Olvera, acompañado de servidores públicos estatales y federales, reiteró su compromiso con el sector educativo, pilar fundamental para el desarrollo de la entidad.

Dicho evento sirvió de marco para que el titular del Ejecutivo reiterara el trabajo coordinado que existe entre el gobierno del estado y el CONAFE, al tiempo que expresó que esta dependencia permite llevar formación a niñas, niños y jóvenes que viven en comunidades apartadas y que por su lejanía no cuentan con una escuela tradicional.

En su mensaje, Francisco Olvera reiteró que ningún menor del estado de Hidalgo, se puede quedar sin la oportunidad de estudiar, por ello a través de CONAFE y de diversas instancias educativas, se brindan las herramientas para que se preparen profesionalmente y sean personas con un mejor futuro.

Los apoyos que se entregaron fueron equipos de cómputo, auxiliares didácticos y mobiliario escolar, mismos que permiten a los profesores brindar a los estudiantes una educación de calidad, con mejores condiciones y mayor dignidad, "los maestros que trabajan hoy en el estado, están dedicados a labrar el futuro de Hidalgo", subrayó el jefe

del Ejecutivo hidalguense.

En su visita al estado, Alma Carolina Viggiano Austria, expresó que la familia CONAFE, se suma al trabajo del sector educativo del gobernador Francisco Olvera, y reconoció en la figura del mandatario su empeño y compromiso por contar con una mejor preparación para las nuevas generaciones.

La funcionaria de origen hidalguense, refrendó su compromiso con el nivel preescolar, primaria y secundaria, "ya que es la instrucción que he recibido del presidente de

México, Enrique Peña Nieto, quien ha reiterado que la educación es la única manera de Mover a México".

La titular de Conafe, hizo un reconocimiento a Francisco Olvera, por el apoyo que reciben los promotores de la dependencia a su cargo, por su pago del 50 por ciento, modelo que ha servido de base y operación para otras entidades del país.

Por su parte Luis Gil Borja, delegado estatal del CONAFE, señaló que con la entrega de estos materiales, se da respuesta a las necesidades de los estudiantes y se brinda atención con calidad y calidez, además que reiteró que con el esfuerzo coordinado de las tres instancias de gobierno, se brindarán mejores escenarios de desarrollo para transformar las comunidades del estado.

Durante el desarrollo del evento, la niña Karen Margarita González Ferrera, alumna de la primaria Nigromante de la comunidad de Uxdeje, del municipio de Ixmiquilpan; brindó un mensaje en su

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	1	25

lengua materna náhuatl, y agradeció al gobernador, así como del CONAFE, el apoyo recibido en su localidad para que ella y sus compañeros puedan estudiar.

Asimismo, el alumno Gelasio Pérez Ferrera, fungió como traductor de su compañera de escuela, quien se sumó a este agradecimiento y comprometió poner su mejor empeño en sus estudios para no defraudar el apoyo que se les otorga.

Como muestra de agradecimiento y cariño, niñas y niños de la Sierra Otomí-Tepehua, le obsequiaron a la comitiva de funcionarios, diversos recuerdos propios de sus localidades, por su apoyo en la construcción de aulas en su municipio en San Bartolo Tutotepec.

Niñas de la Huasteca hidalguense, también le entregaron un reconocimiento y un buzón de peticiones hechos por ellas mismas y sus compañeros.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	PAÍS	9

Retoman horarios habituales



QUERÉTARO

NOTIMEX

El coordinador de Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (Usebeq), Jaime Escobedo Rodríguez, señaló que hoy concluye el horario de invierno para el turno matutino, por lo que retoman horarios normales.

Precisó que los alumnos deberán ingresar a partir del próximo lunes a las 08:00 horas y no a las 08:30, como en el horario de invierno.

El funcionario de Usebeq estableció

que personal a su cargo se reunió con miembros de la Comisión Estatal de Agua y de Protección Civil de Gobierno del estado, para acordar las expectativas al respecto.

"A partir del próximo 17 de febrero, 153 mil alumnos de 868 primarias públicas matutinas regresarán a su horario habitual de entrada a las 08:00 de la mañana, y pedimos a los padres de familia tomar sus precauciones para evitar contratiempos", dijo.

Asimismo, Escobedo Rodríguez solicitó el apoyo de los padres de familia y docentes para continuar con los filtros escolares y estar muy pendientes en el cuidado de la salud de los niños.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	1	9

Ciclo de conferencias "escuelas y ambientes de aprendizaje en el futuro"

Con el compromiso de elevar la calidad y cobertura de la educación, el Secretario de Educación Pública en Hidalgo, Joel Guerrero Juárez, inauguró este día el ciclo de conferencias titulado "Escuelas y ambientes de aprendizaje en el futuro", el cual durará hasta junio.

Ante más de mil 200 funcionarios entre directores de escuelas de educación básica, supervisores, jefes de sector y directores de planteles de educación media superior, el responsable de la política educativa en Hidalgo, exhortó a todos los encargados de la educación en el estado a replantear los métodos de enseñanza-aprendizaje a partir de las condiciones geográficas y sociales de la comunidad escolar.

En su oportunidad, la directora de Educación Básica de la SEPH, María Elena Núñez Soto, subrayó que la Reforma Educativa ha traído consigo la posibilidad de

avanzar en calidad y compromiso del sector.

Citó como ejemplo los Consejos Técnicos Escolares que se han convertido en el espacio ideal para mejorar la práctica docente.

La funcionaria adelantó que este ciclo de conferencias se prolongará hasta el mes de junio dada la importancia de generar en Hidalgo ambientes saludables para los procesos de enseñanza-aprendizaje.

La conferencia inaugural estuvo a cargo del investigador Eduardo Andere Martínez, quien sostuvo que es necesario ir construyendo estos ambientes de aprendizaje saludables como el único medio para generar mejores condiciones de vida de los mexicanos.

Las actividades se complementaron con una serie de talleres sobre la experiencia de los Consejos Técnicos Escolares, el uso de los recursos curriculares, así como la evaluación e implementación del espacio curricular de tutoría en secundaria.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	EDOMEX	12

Neza ofrece curso de colocación a nivel medio superior por segunda ocasión

Ángel Galván

Nezahualcóyotl, México.- Por segundo año consecutivo el Gobierno Municipal de Nezahualcóyotl ofrecerá a los estudiantes de secundaria, un curso gratuito de preparación para presentar el examen único de colocación en escuelas de nivel medio superior informó Adolfo Cerqueda, enlace de la presidencia municipal y representante del alcalde Juan Zepeda Hernández.

Lo anterior ocurrió durante la inauguración de la "Expo Orienta 2014"; cabe señalar que dicho evento brinda a los alumnos información acerca de escuelas de nivel medio superior; esto, los días 11 y 12 en zona centro, así como el día 13 en Zona Norte; con ello se busca ampliar el panorama educativo de los estudiantes.

En este sentido Adolfo Cerqueda comentó que se incrementará la matrícula de jóvenes beneficiados gracias a la gran respuesta que ha tenido el programa que fue implementado en el 2013, pues recordemos que el año anterior se contó con un registro de 1300 personas y

para este 2014 se prevé que se inscriban un total de 2 mil alumnos. Cabe señalar que la COMIPENS (Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior) pronostica que este año serán 318 mil 369 jóvenes quienes presenten su examen en el concurso de asignación a la educación media superior.

El funcionario recordó que el año pasado de los mil 300 alumnos que tomaron el curso de preparación y que presentaron el examen, alrededor de un 80 por ciento superó la media nacional de aciertos en la prueba de COMIPENS y más del 50 por ciento logró quedar inscrito en su primera opción educativa, contando incluso con estudiantes que lograron responder 120 preguntas correctamente de las 128 totales; colocándose entre los mejores resultados a nivel nacional.

En presencia de estudiantes y padres de familia, Adolfo Cerqueda indicó que desde el 17 de febrero los estudiantes podrán inscribirse en la Dirección de Educación del Gobierno municipal y en la Unidad Administrativa de Zona Norte.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	NACIONAL	8

GOBERNACIÓN HABLARÁ SOBRE ACTUACIÓN ANTE PROBLEMÁTICA LABORAL

Informarán a Senado acuerdos con CNTE

El titular, Miguel Ángel Osorio Chong, acudirá este mes o en marzo a comisión de la Cámara

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
leticia.robles@ginn.com.mx

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, acudirá al Senado de la República a explicar a los legisladores los términos de la negociación con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y la forma en que la dependencia ha actuado ante los problemas laborales y políticos generados por la nueva Ley del Servicio Profesional Docente.

Juan Carlos Romero Hicks, presidente de la Comisión de Educación del Senado, precisó también que la cita con Osorio Chong se realizará hacia la última semana de febrero y la primera de marzo, amén de que el 26 de este mes estará con los integrantes de esta comisión el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor.

Desde finales del año pasado, los integrantes de la Comisión de Educación del Senado solicitaron hablar con el titular de Gobernación ante las versiones de que el gobierno federal había firmado un acuerdo con los integrantes de la CNTE que, en los hechos, anulaba la reforma constitucional y legal en materia educativa.



ENTREGA DE
INFORMES

Miguel Ángel Osorio Chong acudirá al Senado, también el titular de la SEP, Emilio Chuayffet.

Foto: Archivo/Excelsior

La agenda del secretario de Gobernación ha postergado el encuentro con los legisladores federales, aunque en octubre ya Osorio Chong dejó en claro a los senadores que el gobierno federal no negoció absolutamente nada que contravenga la Reforma Educativa.

Con el secretario de Educación Pública, los senadores quieren tratar los argumentos técnicos que llevaron a suspender un año la prueba ENLACE, además de tratar los planes de la SEP para concretar las, al menos, 33 acciones comprometidas para hacer realidad la Reforma Educativa, que obliga a que en julio próximo se

aplique la primera evaluación a los maestros.

De acuerdo con la convocatoria que hizo pública la Comisión de Educación, será el miércoles

12 de febrero cuando los integrantes de este grupo de trabajo dialoguen con Emilio Chuayffet, con un formato en el cual primero fijarán posición los integrantes de su mesa directiva, Juan Carlos Romero Hicks, presidente; el priista Amador Gaxiola y el perredista Raúl Morón, secretarios;

después hablará el funcionario federal y luego será el turno para el resto de los integrantes de dicha comisión.

NIEGAN PACTOS

Osorio Chong rechazó en octubre pasado que haya una negociación con maestros.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	POLÍTICA	7

Realiza Congreso en Oaxaca CNTE buscará nuevas rutas contra la reforma

Fanny Miranda/México

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) iniciará este viernes los trabajos de su tercer congreso extraordinario, en el que buscará trazar una nueva ruta para su movilización contra la reforma educativa.

Sus representantes reconocieron que el movimiento está desgastado; sin embargo, señalaron que después de su reunión en Oaxaca fortalecerán su lucha.

"Está anunciado que el 12 de marzo tendrán que estar armonizadas las leyes estatales (con la federal); entonces, todavía hay una batalla importante en los estados", señaló Pedro Hernández, secretario de Organización de la sección 9, del Distrito Federal.

Los dirigentes del magisterio disidente y alrededor de 600 de-

Maestros disidentes anuncian acciones en entidades contra los cambios educativos

legados se reunirán este viernes y hasta el próximo domingo en la sede de la sección 22, en Oaxaca. Como parte de su congreso realizarán hoy una marcha que partirá a las nueve de la mañana del Zócalo estatal al auditorio Eneidino Jiménez.

El magisterio realizará un balance de las movilizaciones contra la reforma educativa federal y definirá su posición ante el surgimiento de la Nueva Central de Trabajadores.

En tanto, Rubén Núñez, secretario general de la sección 22,

dijo que "frente a los contextos nacionales y estatales la CNTE tiene que reorganice; tenemos que darle un nuevo funcionamiento a nuestras tácticas y estrategias de lucha, y eso estamos haciendo".

Llamó a construir una "nueva unidad" junto con otras organizaciones sociales, "no para encumbrar el oportunismo ni para ser vistos como un voto a favor de un partido, sino como trabajadores que tienen la intención de emanciparse, y eso pasa por un nuevo Constituyente".

Al cumplir un año de protestas, la CNTE reconoció que su movimiento está desgastado. No obstante, sus representantes señalaron que las protestas durante ese periodo lograron sumar contingentes que antes no se movilizaban con el magisterio disidente, como los de Veracruz, Quintana Roo y Yucatán.

"Calculamos que han llegado 450 mil o 500 mil trabajadores de la educación de todo el país y el SNTE tiene un millón 300 mil integrantes. Nosotros vamos en la ruta, en la discusión de rescatar al sindicato", agregó Pedro Hernández. M

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	COMUNIDAD	1 Y 7

SEDECO

Ayudas por plantón

Con un fondo de 132 millones de pesos, la Secretaría de Desarrollo Económico emitió una convocatoria pública para acceder a los apoyos del programa de reactivación del Centro Histórico para los locatarios que fueron afectados por el campamento y las manifestaciones de la CNTE. >7

CENTRO HISTÓRICO

Darán 132 mdp a los comercios

Sedeco convocó a los afectados por marchas en 2013 para recibir apoyo económico

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimn.com.mx

La Secretaría de Desarrollo Económico del Distrito Federal (Sedeco) emitió la convocatoria pública para que comercios puedan acceder a los apoyos del Programa de Reactivación Económica del Centro Histórico, que tendrá un fondo total de 132 millones de pesos.

El programa establece montos que van entre 300 mil pesos y dos millones de pesos para los locatarios que fueron afectados por el campamento y las ma-

nifestaciones realizadas por la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) en el Zócalo de la Ciudad de México y el Monumento a la Revolución, a partir de agosto y hasta diciembre de 2013.

La convocatoria establece que los solicitantes deberán desarrollar una actividad comercial o de servicios dentro de los polígonos mencionados; presentar algún tipo de afectación entre el periodo señalado, y no ser beneficiario de otro programa federal o local por el mismo concepto.

Son dos los polígonos comprendidos en la convocatoria. El primero comprende las calles de Donceles (al norte), Del Carmen (al oriente), República de

Uruguay (al sur) y Eje Central (al poniente).

El segundo comprende el polígono de entre las calles de Thomas Alva Edison (al norte), Paseo de la Reforma (al oriente), Antonio Caso (al sur) y Avenida Insurgentes Centro (al poniente), en la colonia Tabacalera.

La fecha límite para exigir el pago de la compensación vence el 31 de marzo y se realizará en oficinas de las cámaras de Comercio y Servicios al Turismo (Canaco del DF), de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (Canirac), la Asociación de Hoteles de la Ciudad de México, o la Sedeco.

La convocatoria tiene como objetivo apoyar a los afectados por las manifestaciones "a tra-

vés del financiamiento otorgado por la banca comercial, utilizando para ello al Sistema Nacional de Garantía de Nacional Financiera".

Para poder acceder a los recursos se deben entregar, en caso de personas físicas las declaraciones anuales de los últimos dos años, comprobante del último pago de impuestos, estados financieros de 2011, 2012 y 2013, estado de cuenta bancario y acta de matrimonio en caso de estar casado.

En los casos de personas morales, deberá ser el principal accionista de la empresa quien realice el trámite y deberá reflejar en la relación patrimonial un bien inmueble a su nombre, o bien presentar otro aval.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	NACIONAL	16

Espera defensa que Ministros admitan petición

Solicitan a la Corte atraer caso Gordillo

Amparo contra acusación de lavado y delincuencia queda aplazado

ABEL BARAJAS

La defensa de Elba Esther Gordillo pidió ayer a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) atraer el caso de la maestra.

Así, el fallo sobre el amparo contra la acusación de lavado de dinero y delincuencia organizada quedó pospuesto.

El Quinto Tribunal Colegiado Penal del DF se disponía ayer a votar un proyecto de sentencia que declararía como válida la querrela de Hacienda contra Gordillo, modificando el criterio de un juez que había resuelto lo contrario.

Sin embargo, previo a la sesión de los magistrados, el abogado Marco Antonio del Toro decidió solicitar la atracción de la SCJN para que resuelva este expediente.

Los abogados de la ex lidereza del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) también hicieron otro movimiento para tener más de una opción legal: presentaron

un desistimiento del amparo y, por consecuencia, su revisión.

En los próximos días, Gordillo y sus coacusados: Isaías Gallardo y José Manuel Díaz, decidirán si firman o no el desistimiento del abogado.

De hacerlo, su solicitud ante la Corte quedará cancelada y presentarán un incidente para que el juicio sea sobreseído o desechado por el juez federal Alejandro Caballero Vértiz.

De no firmar el desistimiento del amparo, continuará vigente su solicitud para que la SCJN valore la atracción.

Si bien los abogados no están legitimados para solicitar la atracción de un amparo en revisión a la Corte, facultad que sólo tienen la PGR y los tribunales colegiados, la petición de la defensa de Gordillo será turnada por el presidente de la SCJN a la Primera Sala.

La única posibilidad que tiene la maestra para que su asunto sea admitido por el máximo tribunal, es que uno de los cinco ministros de la sala haga suya la solicitud, pues, de lo contrario, será desechada por improcedente.

En una entrevista radiofónica, Mariana Benítez Tiburcio, subprocuradora de Asuntos

Casi un año tras las rejas

La maestra Elba Esther Gordillo fue detenida el 26 de febrero de 2013.

- Está acusada de delincuencia organizada y lavado de dinero por mil 978 millones de pesos.
- El dinero corresponde a transferencias que hizo el SNTE a sus cuentas bancarias.
- Hacienda le fincó otro proceso por defraudación por 2 millones 199 mil pesos.

Jurídicos de la PGR, consideró que lo que la defensa de Gordillo busca es dilatar con esta estrategia la resolución del caso y la impartición de justicia.

“No entendemos la estrategia del abogado y lo que tiene por efecto, al menos directo, es que se está dilatando la resolución de este caso y la administración de la justicia”, dijo.

“Lo que yo creo que se está pretendiendo es aplazar el tiempo, pero no sabemos por qué o para qué”, señaló.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	1	22

SNTE reconsidera proceso de selección de profesores

Felicitas Martínez Pérez

El secretario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Sección 17 en el Valle de Toluca, Gustavo Michua y Michua, dio a conocer que está en manos de la justicia el profesor federalizado Narciso López Díaz, quien salió en libertad, tras cuatro días de estar detenido, por su presunta responsabilidad en actos libidinosos cometidos contra tres de sus alumnos del jardín de niños Rosa Cerón Ortega.

En entrevista, durante el Encuentro con el Ejército Mexicano de la 22ª Zona Militar Estado de México, que encabeza el comandante José Luis Sánchez León, el líder sindical, dijo que como sindicato es defender los derechos laborales de los trabajadores en cualquier situación en la que incurran los trabajadores, saben que tendrán que hacer frente de manera personal.

Dijo que hasta el momento solo ha recibido una recomendación de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem), fue el caso de una secundaria técnica del municipio de Santiago Tianguistenco, mientras que del jardín de niños de Tenango del Valle aún no le ha llegado, indicó.

Recordó el líder magisterial que la directora del plantel, Fabiola Juárez García, fue cambiada de su centro de trabajo, mientras se determina su presunta responsabilidad y situación jurídica, sin que eso signifique que tenga alguna responsabilidad, pero es parte de su labor vigilar esa situación, dijo.

Michua y Michua dijo que no se puede decir que hay un error en la selección, pues esa es una condición humana, sin embargo, sí indicó que se tiene que poner más atención en el proceso de selección de los maestros dado que ahora es por examen.

Se puede contemplar dentro de la misma prueba o examen que les hacen a los maestros, ese tipo de examen psicológico, finalizó.

Cabe mencionar que se inició el expediente Codhem/141/2014 para investigar presuntas violaciones a los derechos fundamentales de tres menores del kínder de Tenango del Valle, dijo el visitador general sede Toluca de este organismo, Juan Manuel Torres Sánchez.

OPINIÓN

SEP

Clase Política

Otro pendiente en el Legislativo es la decisión de permitir que los actuales consejeros electorales puedan continuar o no en el recién creado Instituto Nacional de Elecciones. Mientras tanto, surgen nuevos candidatos a presidir ese organismo y entre los más sólidos está el doctor en ciencias políticas y sociales e historiador Luis Medina Peña, quien fue diputado federal, creador y primer director del Instituto de Estudios Legislativos y subsecretario de Planeación en la SEP, con Jesús Reyes Heróles. **(La Jornada, p. 4)**

SNTE/CNTE

Bajo Reserva

¿Qué está buscando la defensa de Elba Esther Gordillo? El Gobierno federal lo tiene claro: se trata de una táctica dilatoria luego de que sus abogados se enteraron de que la resolución del Quinto Tribunal Colegiado sobre un amparo, que buscaba revertir el auto de formal prisión por delincuencia organizada y lavado de dinero, no favorecería a la maestra. El asunto no para ahí, pues su defensa pretende que los magistrados acepten pedir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación la atracción del caso Gordillo. Independientemente del litigio, la PGR sigue el proceso y una indagatoria por fraude. Hay confianza de que no saldrá de prisión, nos comentan. **(El Universal, p. 2)**

Joaquín López Dóriga, En privado

Chicana. En forma sorpresiva, los defensores de Elba Esther Gordillo se desistieron del amparo contra su auto de formal prisión, que había ganado en primera instancia, y cancelaron la audiencia pública de ayer. La estrategia es llevarlo a la Corte y denunciar violaciones al debido proceso. **(Milenio, p. 3)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	POLÍTICA	4

Clase Política

• Candidaturas independientes

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se negó a calificar si proceden las protestas de Manuel Clouthier Carrillo por la falta de legislación en materia de candidaturas independientes, pero el hijo del *Maquío* puso en evidencia que, en la práctica, la demora de los legisladores anula ese derecho ciudadano.

Los magistrados electorales basaron su rechazo en la reciente reforma electoral, la cual los senadores y diputados ampliaron el plazo para definir las leyes reglamentarias para 2015 hasta el 30 de abril de este año. El plazo anterior venció desde agosto de 2013.

La cosecha

Otro pendiente en el Legislativo es la decisión de permitir que los actuales consejeros electorales puedan continuar o no en el recién creado Instituto Nacional de Elecciones. Mientras tanto, surgen nuevos candidatos a presidir ese organismo y entre los más sólidos está el doctor en ciencias políticas y sociales e historiador Luis Medina Peña, quien fue diputado federal, creador y primer director del Instituto de Estudios Legislativos y subsecretario de Planeación en la SEP, con Jesús Reyes Heróles.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	NEGOCIOS	15



» PUNTO Y APARTE

Amargo año para el chocolate

POR Ángeles Aguilar

Maquinitas sanas

Recientemente... le platicaba sobre la fundación 5xDía, que encabeza **Alberto Curis**. Pues resulta que como una de sus propuestas, además de las activaciones para promover el consumo de frutas y verduras en casa, también van a empezar un programa de máquinas dispensadoras de ensaladas en escuelas.

Por lo pronto, los industriales de este sector ya se encuentran en pláticas con la Secretaría de Educación Pública (SEP), de **Emilio Chuayffet**, para arrancar un programa piloto en abril de este año. Habrá que ver si el esfuerzo da fruto...

aguilar.thomas.3@gmail.com

Twitter: [@AngelesAguilar](https://twitter.com/AngelesAguilar)

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	DINERO	2

EL CONTADOR



I. Siete expertos en ciberseguridad formarán parte del Consejo Asesor Internacional de Kaspersky Lab, firma en fundación por el ruso **Eugene Kaspersky**. **Howard A. Schmidt**, exasesor cibernético de los presidentes **George W. Bush** y **Barack Obama**, será el presidente de la Junta Internacional de Asesoramiento. En su equipo están también expertos con experiencia en desarrollo de políticas de

ciberestrategias nacionales e internacionales así como académicos. El consejo tendrá la función de asesorar a la empresa en el mercado de la seguridad TI.

II. El 25 de febrero, **Carsten Spohr**, recién nombrado presidente del Consejo de Administración de Grupo Lufthansa, vendrá a México para dar a conocer un panorama de la

situación actual de las aerolíneas en Europa, los planes de inversión de la empresa y la estrategia de negocios para Latinoamérica, así como los avances para convertirse en la primera aerolínea cinco estrellas en el viejo continente. El país será el primero de la región que el ejecutivo visite ante la importancia de este mercado. Sólo este año, la aerolínea alemana incrementará 50% su capacidad de asientos

entre México y Alemania con la apertura de la ruta a Múnich.

III. Debido a que un porcentaje importante de sus empleados en las plantas decide dejar el trabajo para concluir sus estudios, **Tomás Varela**, director de P&G México, decidió crear un centro universitario virtual, en el que ofrece a sus trabajadores la oportunidad de continuar con su deseo de alcanzar una formación superior. Los empleados de la Planta Milenio, en Guanajuato, serán los beneficiados de la apertura de la King C. Gillette University, en colaboración con la Universidad Virtual del Estado de Guanajuato y con el reconocimiento de la Secretaría de Educación Pública.

IV. Todavía falta un mes para que el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, **Rodrigo Alpizar Vallejo**, concluya su periodo, pero ya fue reelegido por los industriales. El dirigente recibió una carta de parte de las más de 50 mil empresas afiliadas para solicitar su reelección. La votación formal se efectuará en las siguientes semanas, pero el resultado ya está anunciado y se quedará un año más.


 El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	1	4

Las reformas estructurales que faltan

RENÉ ARCE ISLAS

Con el compromiso de dar a conocer a la ciudadanía el contenido del Acuerdo que el Movimiento Izquierda Alternativa suscribió con el Partido Nueva Alianza, continuamos con el desglose del segundo gran tema de los tres que lo componen y los cuales son: 1. Libertades, Democracia y Derechos Humanos Exigibles; 2. Reformas Estructurales; y 3. Reformas Sociales.

En cuanto a las Reformas Estructurales planteamos: participar en la consolidación de un sistema de seguridad universal que incluya cuatro elementos fundamentales: acceso efectivo a los servicios de salud, pensión para la vejez, seguro de desempleo y seguro de riesgos de trabajo.

Profundizar la Reforma Educativa para propiciar el desarrollo del alumnado como personas y comunidad, con un pensamiento estratégico, analítico y crítico, propio de la sociedad del conocimiento, la cultura de la diversidad y la legalidad. Asimismo, proteger los derechos laborales, garantizar la superación profesional y mejorar las condiciones de vida de los trabajadores de la educación. Y fomentar la vinculación del sistema educativo con los sectores productivos social y privado, para aumentar en los próximos diez años, la inversión en ciencia e innovación tecnológica al 1.2% del PIB.

Promover que la Reforma Energética modernice las industrias petrolera y eléctrica nacionales, permitiendo la inversión privada y social, sin perder la propiedad y rectoría exclusiva del Estado sobre los recursos energéticos. Suscitar un modelo de desarrollo energético sustentable que promueva energías renovables y que cumpla con los estándares de transparencia y rendición de cuentas internacionales.

Consolidar al sector social de la economía como pieza fundamental del desarrollo nacional, y complementaria a la empresa privada, mediante el mejoramiento del entramado jurídico del derecho social y solidario, que considere: a. Una política fiscal

equitativa; b. Opciones en la banca de desarrollo para que los organismos del sector social reciban financiamiento; c. El turismo ecológico y rural aprovechando el potencial del sector social ahí donde es propietario de los recursos naturales; y d. Opciones en el sector educativo para la constitución de proyectos productivos de la economía social y solidaria en donde participen egresados de educación pública media y superior, así como docentes.

Proponer las reformas legales necesarias para democratizar el mercado, las instituciones públicas, sociales y de representación sindical, eliminando todas las prácticas patrimonialistas, corporativas y clientelares.

Impulsar el mejoramiento integral del sistema de justicia, considerando la generalización de los juicios orales, así como las reformas legales e institucionales necesarias para dotar de autonomía al Ministerio Público federal.

Plantear las reformas legales que permitan un verdadero combate a la corrupción, que incluya la existencia de un Plan Nacional de Lucha contra la Corrupción y un Sistema Nacional de Transparencia y Rendición de Cuentas.

Propiciar espacios de participación de la sociedad civil en el proceso de planeación, instrumentación, evaluación y control de toda política pública federal, no sólo de carácter consultivo, sino vinculante.

Impulsar reformas legales y políticas públicas para hacer productivo al campo con un mercado nacional e internacional, haciendo uso de las tecnologías, con pleno respeto al medio ambiente y con miras al desarrollo social de las personas que vivan de esa actividad económica.

Estos son algunos de los compromisos que el Movimiento Izquierda Alternativa impulsará en conjunto con Nueva Alianza, con el fin de consolidar los cambios que demanda México.

Mail: renearceirigo@gmail.com

Web: renearce.com

Tw: [@renearcemx](https://twitter.com/renearcemx)



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	NACIÓN	2

Bajo Reserva | Periodistas EL UNIVERSAL

Jalón de mariguana en el DF

¿QUÉ ESTÁ BUSCANDO la defensa de **Elba Esther Gordillo**? El gobierno federal lo tiene claro: se trata de una táctica dilatoria luego de que sus abogados se enteraron de que la resolución del Quinto Tribunal Colegiado sobre un amparo, que buscaba revertir el auto de formal prisión por delincuencia organizada y lavado de dinero, no favorecería a la maestra. El asunto no para ahí, pues su defensa pretende que los magistrados acepten pedir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación la atracción del caso Gordillo. Independientemente del litigio, la PGR sigue el proceso y una indagatoria por fraude. Hay confianza de que no saldrá de prisión, nos comentan.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
14/02/14	AL FRENTE	3



JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA
EN PRIVADO

La tristeza de Calderón

RETALES

1. Plazo. Hoy se cumplen dos años de la toma de posesión de Fausto Vallejo como gobernador de Michoacán. A partir de esta fecha se podría dar el relevo por un interino, sin llamar a elecciones, solo se necesita una solicitud de licencia y un voto mayoritario del Congreso local, además del hombre, claro;

2. Mariguana. Ya celebraban la legalización del consumo de mariguana en la Ciudad de México cuando el presidente de la Asamblea Legislativa, el perredista Manuel Granados, aclaró que no. Lo que se busca es no criminalizar al usuario, legalizar su consumo con fines terapéuticos o de investigación científica y darle un enfoque de salud, no penal y menos policíaco, pero no recreativo; y

3. Chicana. En forma sorpresiva, los defensores de Elba Esther Gordillo se desistieron del amparo contra su auto de formal prisión, que había ganado en primera instancia, y cancelaron la audiencia pública de ayer. La estrategia es llevarlo a la Corte y denunciar violaciones al *debido proceso*.

Nos vemos el martes, pero en privado

lopezdoriga@milenio.com